

Présentation du projet de FRESQUE PARTICIPATIVE au BOIS FRILEUX

La fresque participative a pour principe de réaliser collectivement un assemblage d'images photographiques à grande échelle.

L'objectif est d'obtenir une représentation collective, en images, d'un environnement de vie quotidien par ses habitants. Les images qui la composent sont un mélange entre documents historiques et prises de vues contemporaines, ce qui a pour intérêt de mettre en valeur et de partager l'histoire des lieux représentés.

Le grand format de la fresque, ici 9m par 2,50m, offre la possibilité d'accueillir un grand nombre de participants sur 1 à 2 jours de réalisation.

Le mur extérieur à l'arrière du bâtiment des Bois Frileux est particulièrement adapté à la réalisation et à l'exposition de la fresque.

Les étapes pour la réalisation d'une fresque participative :

1/ Collecte et prise de photos par les habitants de leur environnement de vie. Création d'une adresse mail dédiée à cette collecte : histoiresdeSJDS@gmail.com.

2/ Le traitement des photos pour les adapter au format de la fresque.

3/ Impression des images et réalisation du support de collage au moyen de panneaux de bois.

4/ Réalisation de la fresque avec les habitants de St Julien du Sault et des environs.

Cette première fresque permettra de dégager les axes de travail futurs pour la réalisation d'autres fresques sur les thématiques spécifiques au territoire de Saint Julien du Sault.

Les réalisations des fresques collectives antérieures ont permis de vérifier les effets produits sur les participants et les spectateurs, c'est un acte culturel fort qui s'ancre dans les réalités locales. L'effet d'appropriation est d'autant plus fort qu'il participe à faire exister une représentation partagée d'un territoire et que les habitants en sont les auteurs.